
编者按 在国足被叙利亚队逼平后不到24小时，中国足协发布了关于征求《U23球员参加2018年中超、中甲联赛相关规
定》意见的通知，其中关于2018赛季U23球员使用给出进一步解释，俱乐部25人注册名单必须有4名U23球员，每场

18人大名单必须有3名U23球员，其中首发必须有一名U23球员，同时每场U23首发人数不得少于首发外援人数，在一场比赛里，
U23累计上场人次不得少于外援累计上场人次，而外援累计上场每场不得超过3人次。同时，中国足协向各中超、中甲俱乐部发布
关于征求《2017年夏季注册转会期收取引援调节费用相关规定》的通知。这份征求通知中规定，今夏转会中亏损的俱乐部引进外
援不得超过4500万人民币每人次，国内球员不得超过2000万人民币每人次，否则要额外交费。2018世界杯已经离我们渐行渐
远，而足协现在推行的这些新政，又引发重重质疑，中国足球究竟路在何方？
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上海市第三届
小学生篮球联赛举行

本报讯 见习记者 蔡创 上周
日，上海市第三届“八喜杯”小学生篮
球联赛于在上海交通大学附属小学
正式打响，由北京宋晓波篮球俱乐部
及和上海交通大学附属小学联合打
造的“八喜杯”小学生篮球联赛已经
在上海正式成为一项针对小学生自
己的篮球赛事活动。

今年此项赛事在规则上采取了
新的赛制，以U10的孩子们为主要球
员，即将毕业的各个学校5年级的球
员，每个球队只能报3名球员，赛事
组委会是想把“传承”这个篮球理念
带给球员们，以大代小，这样可以让
更多的孩子们能够在正规的比赛当
中展示自己，锻炼自己，更早一天地
步入自己的篮球生涯，接触到真正意
义上的篮球体验。

青年报见习记者 蔡创

本报讯 尽管申花队中没人入选
中国国家队，但本周球队的训练还是
无法做到全员到齐。除了伤病因素
之外，莫雷诺和马丁斯还由于各种原
因推迟到队，直到今天，球队才能全
员备战本周六与重庆力帆的比赛。

休赛期前与泰达的那场耻辱性
失利，让全队上下都憋着一股劲想要
重新证明自己，“经过一个休赛期的
调整，球队伤员基本都回来了，现在
大家的求战欲还是挺高的。”谈及目
前的备战情况，门将李帅说道。

的确，这个间歇期对于申花来说确
实是显得弥足珍贵，经过调整之后，上
一轮比赛因伤缺阵的瓜林和曹赟定伤
势的恢复情况不错，他们已经跟队训
练，并参加了分组对抗。从这一情况来
看，他们出战与重庆力帆的比赛已问题

不大。不过左后卫柏佳骏由于伤到了
韧带，可能还需要一段时间恢复。

尽管伤员逐渐迎来复出，不过本
周申花的备战还是只能在没法全员
到齐的情况进行。马丁斯因参加“荣
耀拉各斯50周年庆典”慈善义赛向
球队请假晚归，这两天才到队，昨天
刚投入到恢复性训练中；而队长莫雷
诺则是代表哥伦比亚国家与西班牙
以及喀麦隆进行了两场热身赛，并在
昨天凌晨4-0大胜喀麦隆的热身赛
中首发出场，贡献一记助攻。

据了解，在比赛结束后，莫雷诺
仅休整一个晚上便马不停蹄地踏上
返沪行程，并于今天清晨6点45分抵
达上海。回到上海后，莫雷诺会稍微
休息一下，然后到康桥基地与球队汇
合。由于长途飞行对体能消耗非常
大，外加哥伦比亚人一直受倒时差所
困，今天上午的公开训练中，预计不

会出现莫雷诺的身影。因此真正留
给他与全队合练的时间，应该只有周
五晚上适应场地的训练。当然对于
队长来说，他与申花队之间也早已经
无比熟悉，主要的问题是，长途飞行
对他体能的影响。

经历过上半赛季连续的客场征
程后，申花可谓是苦尽甘来，而全队
上下都渴望能够以一场胜利来开启
下半赛季的连续主场征程。此外重
回虹口还有另一个好消息是，球队又
可以在夜场进行比赛了。前段时间，
由于虹口足球场的供电系统还未完
全修复，使得比赛只能在下午进行，球
队也专门将原定于上午10点的训练
改到了下午3点。不过，这些天经过
各方面的协调后，本周六与力帆的比
赛终于又能放在晚上进行。球员们
在夜场条件下更为兴奋，状态也相对
更好，所以更容易打出精彩的比赛。

申花周六战力帆 虹口重新开夜场

□张逸麟
伤停补时，萨利赫的一脚任意球

打破的不仅仅是国足的球门，更是无

数球迷的心。对于许多上了年纪的

球迷来说，这种感觉似曾相识，那是

一种黑色的记忆。

黑色 3 分钟，黑色 9 分钟……那

些埋藏在球迷内心深处的伤疤似乎

在这一刻又被翻了出来，一层一层地

剥开。为什么没能防住最后一球，为

什么没能顶住最后的时刻，为什么不

拖延时间，为什么不像叙利亚人那样

倒在草地上……一时间许多的为什

么扑向了那群已经非常后悔和悲伤

的国足球员。

这支叙利亚队是唯结果而战的

球队，只要领先，他们的球员就“弱不

禁风”，浑身是“伤”，而一旦处于落

后，个个龙精虎猛。在球场上，唯结

果而战是正确的，甚至是一种高明的

战术，但比赛除了结果，还有过程。

如果说这场比赛的伤停补时是黑

色的，那么在此之前，国足的表现称得

上的红色的。里皮变阵扭转乾坤，姜

至鹏边路疾突，吴曦咬牙奋战，还有球

场边高昂的国歌声以及球场上那一件

件被汗浸透的球衣，你无法用3分钟的

黑色掩盖几十分钟的红色。

为什么不拖延时间，为什么不卧

草不起，这也许和里皮的来到有很大

的关系。里皮入主国足后，强调最多

的两个字就是自信，“你们不比任何

亚洲球队差”，这句话深深印在每一

个球员的心里，对垒强敌伊朗，国足

虽然输了球，但并没有被击倒；对垒

宿敌韩国，我们在主场力斩对手；对

垒叙利亚，逆转的经历让他们更加充

满信心，甚至忘记了比赛时间。

当然另一方面，这支国足也缺乏

经验，毕竟 12 强赛的大场面对于绝

大多数国足球员来说，还是第一次。

如果说那些被逆转的经历是黑

色的话，那么中国足球在过去十几年

里是灰色的，许多国足球员甚至连经

历“黑色”的资格都没有，我们错过了

太多的世预赛，中国足球就像大睡一

场后刚刚睁眼一般，但以里皮入主球

队后国足的表现而言，他们终将会站

起身后来，正衣冠，入厅堂。

我们为黑色痛惜懊恼，但也应该

为红色鼓励助威。诚然，足球世界就

是唯结果而论的，若干年后，人们也

许只会记得 2：2 的结果和那黑色的

被绝杀，而忘记之前红色的激情。但

对于我们球迷来说，难道过程就不重

要吗，那和一些只看了比分就大骂中

国足球不争气的伪球迷还有区别吗？

更何况这个结果不算最坏，国足

还有一丝机会，少一些苛责与辱骂，3

个月后，我们依然是中国足球第12人。

坚持新政方向，12强赛不是终点
纳达尔退出女王杯
为温网大满贯蓄力

本报讯 见习记者 周阳 不久前
在法网斩获第十个男单冠军的西班
牙斗士，也选择进入“调休”模式了。
纳达尔在13日晚间通过社交平台宣
布，自己将退出英国女王杯赛事，为7
月初的温网大满贯积攒体能。

纳达尔在巴黎成为公开赛时代
首位在单项大满贯赛事中取得十个
冠军的球员，毫无疑问，这是让后辈
难以企及的高度和荣耀。本赛季迄
今为止，他的总战绩达到了惊人的
43胜6负，位列男子球员榜首。

不过，已经31岁的纳达尔现在
变得“聪明”了。从2014年开始，西
班牙人就不断遭到伤病困扰，上赛季
更因腕伤的加重缺席了整个草地赛
季，在美网则爆冷止步八强，自然也
无缘年终总决赛。

就像瑞士天王费德勒果断修养
半年一样，调整后的纳达尔闯入了年
初的澳网决赛，随即在罗兰加洛斯登
顶。漫长的一系列红土赛事过后，草地
赛事紧接而至，但温网前最重要的热身
赛——女王杯，球迷将不会看到纳达尔
的身影。“我很遗憾地告诉你们，自己不
准备参加下周的女王杯。我的团队和
医生聊了聊，我的身体需要休息几天，
为温网做好准备。”纳达尔解释道。

■天下体育

世界9球中国赛
浦东唐镇收杆

本报讯 见习记者 蔡创 6月11
日下午，2017浦东唐城世界9球中国
公开赛在浦东新区唐镇文体中心落
下帷幕，中国首个“台球之乡”唐镇再
次成为中国九球的福泽之地，中国女
队包揽前三名， 陈思明获取冠军，
刘莎莎与付小芳分获亚军和季军。
德国的约舒亚·斐勒夺得男子冠军，
中国台北的张荣麟取得亚军。上海
市体育局副局长孙为民、世界花式撞
协会主席伊恩·安德森、浦东新区教
育（体育）局局长诸惠华、中共浦东新
区唐镇委员会书记徐惠丽等领导和
嘉宾出席颁奖仪式。

至此，第九届浦东唐城世界9球
中国公开赛圆满落幕。从而，踏上创
办此项国际大赛十周年的冲刺之路。

虽然最后时刻被对手扳平，但里皮本场比赛的临场指挥仍值得称道。 新华社 图


